

COMMUNIQUÉ DE PRESSE | BERNE, LE 26 JUIN 2024

DES INVESTISSEMENTS CIBLÉS POUR UN BÉNÉFICE MAXIMUM EN FAVEUR DES CHEMINS DE RANDONNÉE REMISE DU PRIX D'ENCOURAGEMENT POSTE 2024

Un investissement dans la sécurité, le plaisir de la randonnée et le maintien des infrastructures historiques: cette année, le Prix d'encouragement Poste sera décerné à trois projets qui visent à augmenter durablement la qualité du réseau des chemins de randonnée pédestre et à offrir une expérience de randonnée variée. La Poste Suisse fait don de 50 000 francs au total pour soutenir les responsables des projets au Val Müstair (GR), dans la vallée de la Tamina (SG) et la commune d' Eggerberg (VS).

Dans le cadre de son partenariat avec l'association Suisse Rando, la Poste Suisse soutient depuis sept ans des projets de construction et de rénovation sur le réseau des chemins de randonnée de Suisse, projets qui ne pourraient voir le jour sans ce soutien financier. Cette année, ce sont trois communes des cantons des Grisons, de Saint-Gall et du Valais qui en bénéficient. Selon Simon Stadler, président de Suisse Rando, les projets ont un point commun décisif: «Ce qui a particulièrement convaincu le jury spécialisé est le fait que plusieurs améliorations puissent être effectuées grâce à un nombre restreint de mesures bien pensées.» Le choix des lauréats ne dépend pas de la taille d'un projet, mais de son efficacité. «C'est justement pour les petites communes comme Eggerberg, dans le canton du Valais, qu'il est difficile de financer de tels projets pourtant significatifs pour le tourisme local. Les projets de moindre ampleur nous tiennent donc aussi à cœur», poursuit Simon Stadler.

Alors que les responsables du projet d'Eggerberg ont déjà reçu le Prix d'encouragement Poste le 5 juin dernier, celui-ci n'a été remis au Val Müstair et à la commune de Pfäfers qu'hier.

RÉFECTION D'UN TRONÇON DE CHEMIN DANS LA RÉGION DU LÖTSCHBERG

Le tronçon qui relie Eggerberg au hameau d' Eggen, sur le versant sud de la vallée du Rhône a beaucoup souffert de l'érosion, des intempéries et de la fréquentation élevée des randonneurs et vététistes. La voie de communication historique présentait des zones de danger auxquelles il fallait remédier. Les mesures comprenaient l'assainissement d'anciens murs en pierres sèches et le pavage à l'aide de pierres très robustes. Par ailleurs, une évacuation des eaux, indispensable, a été garantie sur le tronçon d'environ 500 mètres afin de ralentir l'érosion et de diminuer les travaux d'entretien à l'avenir. Le concept du projet a tellement convaincu le jury du Prix d'encouragement Poste que ses membres eux-mêmes ont mis la main à la pâte et effectué du travail bénévole sur place. Le tronçon récemment rénové est déjà praticable depuis début juin.

DANS LA VALLÉE DE LA TAMINA, UNE LACUNE DU RÉSEAU A ÉTÉ COMBLÉE

Depuis la clôture du chemin entre le village de Vadura et le lac de barrage de Mapragg (SG) il y a près de 50 ans, le réseau des chemins de randonnée pédestre présentait une lacune. En 2024, l'itinéraire historique de la vallée de la Tamina sera rétabli. De cette manière, Vadura bénéficiera d'un accès à l'arrêt «Mapragg» et sera donc à nouveau raccordé au réseau de transport public, sept ans après que le service de CarPostal a été dévié. Le nouveau tronçon au revêtement naturel d'environ 600 mètres longe la semi-autoroute qui constituait jusqu'alors la seule possibilité d'atteindre le lac de barrage. Grâce à la remise en état du chemin de randonnée, la commune de Pfäfers améliore plusieurs aspects simultanément: outre le comblement de la lacune du réseau des chemins de randonnée pédestre, il ne sera désormais plus nécessaire de randonner sur un revêtement dur. Par ailleurs, la sécurité et la mobilité de la population locale et des randonneuses et randonneurs s'en trouvent améliorées.

DÉPLACEMENT DU CHEMIN POUR RAISONS DE SÉCURITÉ AU VAL MÜSTAIR

Le chemin de randonnée idyllique «A la riva dal Rom» mène de la source du cours d'eau Rom, à Tschier (GR), à la frontière italienne à Müstair. Ce tronçon tant apprécié du chemin de Saint-Jacques-de-Compostelle dans les Grisons était toutefois interrompu à la hauteur de Chasseras et les randonneuses et randonneurs devaient ainsi parcourir quelque 150 mètres sur la route cantonale très fréquentée. Le déplacement du chemin de randonnée de montagne de la rive gauche à la rive droite du ruisseau ainsi que la construction d'un nouveau tronçon entre Sielva, près de Sta. Maria, et Chasseras ont permis d'éliminer ce passage dangereux. Le chemin passe désormais sous la route cantonale. En outre, le nouveau tracé facilitera à l'avenir les travaux de remise en état rendus nécessaires par des phénomènes naturels. Grâce au soutien du Prix d'encouragement Poste, les travaux devraient être terminés en 2024, après plusieurs années de planification.

PAGE DE TÉLÉCHARGEMENT POUR LES MÉDIAS

Vous pouvez télécharger des images des projets primés [ici](#).

PERSONNES DE CONTACT

Leandro Oetiker
Responsable de projet, Suisse Rando
031 370 10 32 | leandro.oetiker@schweizer-wanderwege.ch

Service de presse de la Poste
058 341 37 42 | presse@poste.ch
www.poste.ch/randonner

PERSONNES DE CONTACT POUR LE PROJET DE CHEMIN DE RANDONNÉE PÉDESTRE

Sur demande

ASSOCIATION SUISSE RANDO

Un réseau de chemins de plus de 65 000 kilomètres relie les plus beaux paysages du pays. Cette offre unique au monde est l'une des grandes réalisations de l'association Suisse Rando et de ses 26 associations cantonales de tourisme pédestre. Depuis 1934, nous nous engageons en faveur de chemins de randonnée attrayants, sûrs et uniformément balisés. Notre travail consiste à planifier et à assurer la qualité de leur infrastructure mais aussi à informer et à inspirer un large public en lui proposant itinéraires, événements et publications. Nous encourageons ainsi la randonnée, une activité de loisir proche de la nature qui contribue à la prévention en matière de santé. Ces prestations, nous pouvons les fournir grâce à la participation de 2000 bénévoles et au soutien financier de donateurs, de membres et d'entreprises.

WWW.SUISSE-RANDO.CH

PARTENAIRE PRINCIPALE DE SUISSE RANDO

